



LUN 2.3.2026

– 19H

AMPHITHÉÂTRE
BERENSTEIN

PAR
LIONEL
GAUTHIER

Le Léman raconté par ses cartes

ENTRÉE LIBRE
AMPHITHÉÂTRE BERENSTEIN
UOG · PLACE DES GROTTES 3
1201 GENÈVE

Comment le lac de Lausanne est-il devenu le Léman ? Qu'en est-il du lac de Genève ? Qui a tracé la frontière qui le traverse ? Comment ses profondeurs ont-elles été cartographiées ? Pourquoi est-il représenté « à l'envers » sur nombre de cartes anciennes ? Et ses monstres ? Et ses vents ? Voici quelques-unes des questions qui seront abordées dans cette conférence dont l'ambition n'est pas de décrire chaque recoin de notre lac pour qu'il n'y ait plus pour vous ni aqua ni terra incognita entre Genève et Villeneuve, mais simplement de dresser un portrait subjectif du Léman à partir de ses cartes. De la Table de Peutinger à la carte bathymétrique par sonars multifaisceaux réalisée en 2014, cette conférence racontera quelques épisodes vécus par le Léman et ses riverains au cours des 2000 dernières années.

sgeo

Société de Géographie de Genève

sgeo-ge.ch